
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Kripp der Stadt Remagen vom 14.02.2019 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
Einladung:  Schreiben vom 03.02.2019 
 

Tagungsort:  Gasthaus "Rhein-Ahr" (Schremmer)   
 

Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:07 Uhr 

 

Anwesend:  

 
Ortsvorsteher 

Heinz-Peter Hammer   

 
Verwaltung 

Marcel Möcking (bis TOP 5) 
 
Schriftführer/in 

Björn Schröder   
 
Ortsbeiratsmitglieder 

Jörg Dargel   
Ruth Doemen   

Juanita Großgart   
Frank Krajewski   
Toni Lenz   

Friederike Strobl   
   

Entschuldigt fehlen: 

 
Ortsbeiratsmitglieder 

Robert de Lubomirz-Treter   
Andreas Föhr   

Günter Unkelbach   
 
  

Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 

 1   Eröffnung und Begrüßung 
   
 

 2   Einwohnerfragestunde 
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 3   Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung 
   

 
 4   Vorlage der Niederschrift 

   
 
 5   Städtisches Logo, Beratung/Beschluss 

   
 

 6   Zukunftswerkstatt Kripp des Jugendbahnhofs, Vorstellung der Ergebnisse 
   
 

 7   Projektgruppe "Ideen für Kripp", Beratung/Beschluss 
a) Streuobstwiese 

b) Fahrradweg 
   
 

 8   Antrag Bürger- und Heimatverein, Beratung/Beschluss; Aufstellen eiines 
Kreuzes für das Gemeinschaftsgrab 

   
 
 9   Offener Bücherschrank (Telefonzelle), Beratung/Beschluss 

   
 
 10   Beschlusskontrolle, Beratung 

   
 

 11   Mitteilungen 
   
 

 12   Anfragen 
   

 
 
 

18. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 

 
 
Zu Punkt 1 – Eröffnung und Begrüßung – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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Zu Punkt 2 – Einwohnerfragestunde – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Herr Schäfer berichtet, dass auf der sich zur Zeit im Bau befindlichen Römerstraße 

Bäume beseitigt werden sollten, um die Straße dort entlang zu führen. Es wurde je-
doch festgestellt, dass sich diese auf dem Grundstück der TB Rheinland GmbH & 
Co.KG befinden. Demnach wurden die Bäume beibehalten und die Straße läuft nun 

an den Bäumen vorbei. Es fallen laut Herrn Schäfer auch immer mal wieder Äste von 
den Bäumen auf die Straße.  

Es wird daher angefragt, wer die Kosten trägt, wenn durch die herabfallenden Äste 
Menschen zu Schaden kommen? 
Weiter befürchtet Herr Schäfer, dass nach Fertigstellung der Römerstraße der Stra-

ßenkörper durch die Wurzeln der Bäume nach oben gedrückt wird und der Straßen-
körper dadurch Schaden nimmt. 

Daher wird angefragt, wer die Kosten für die beschädigte Straße trägt? Die Anlieger, 
die TB Rheinland oder die Stadt? 
  

  
 
Zu Punkt 3 – Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Es wurden keine Beschlüsse in der nichtöffentlichen Sitzung gefasst. 
  
  

 
Zu Punkt 4 – Vorlage der Niederschrift – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Die Niederschrift wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 

  
  

 
Zu Punkt 5 – Städtisches Logo, Beratung/Beschluss – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Marcel Möcking stellt das Logo der Gesamtstadt vor und erklärt, dass es für die ein-

zelnen Stadtteile sog. Ortsbezirkslogos geben soll und man sich in Kripp für ein Ge-
bäude, einen Ort oder eine markante Eigenschaft entscheidet, welche in dem Logo 
untergebracht wird. 

 
Als Vorschläge werden in der Diskussion folgende vorgebracht: 

 
- Treidelort (Pferde, die ein Schiff ziehen) 
- Fähre 
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Nach abschließender Diskussion entscheidet man sich jedoch dazu einen Arbeits-
kreis zu bilden, um weitere Vorschläge zu erarbeiten und diese dann ggfls. auch 

auszuarbeiten.  
  

  
 
Zu Punkt 6 – Zukunftswerkstatt Kripp des Jugendbahnhofs, Vorstellung der 

Ergebnisse – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

OV Hammer teilt mit, dass die Mitarbeiterinnen des Jugendbahnhofs leider verhindert 
sind und TOP 6 daher abgesetzt werden muss. 

  
  

 
Zu Punkt 7 – Projektgruppe "Ideen für Kripp", Beratung/Beschluss 

a) Streuobstwiese 

b) Fahrradweg – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Herr Meyer hat das Konzept der Projektgruppe „Ideen für Kripp“ zu den Themen 
Schaffung von Streuobstwiesen und Fahrradweg „Rund um Kripp“ vorgestellt.  

Das Konzept ist als Anlage beigefügt. 
 
Nach kurzer Diskussion ergehen folgende Beschlüsse: 

 
1. Einrichtung einer Streuobstwiese auf dem Gelände am Wasserturm. 

 
Einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen. 
 

2. Errichtung eines Geländers entlang des befestigten Weges am Wasserturm. 
 

Einstimmig beschlossen. 
 

3. Einrichtung einer Streuobstwiese am Sandweg. 

 
Bei einer Nein-Stimme und einer Enthaltung mehrheitlich beschlossen. 

 
4. Einrichtung eines Fahrradweges „Rund um Kripp“  

- Kripp, Römerstraße zur Alten B 9 

- Kripp, Römerstraße zum Godenhaus, Sinzig  
inkl. notwendiger Beschilderung. 

 
Bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen. 
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5. Überarbeitung der Beschilderung und Kennzeichnung bzw. Abgrenzung in 
Fahrradbereich und Fußgängerbereich des Fahrradweges entlang der Quel-
lenstraße zwischen Rhein und Badenacker. 

 
Einstimmig beschlossen. 

 
6. Instandsetzung des Bürgersteiges am Hotel Arte. 

 

Einstimmig beschlossen. 
 

 
einstimmig beschlossen   
  

 
Zu Punkt 8 – Antrag Bürger- und Heimatverein, Beratung/Beschluss; Auf-

stellen eiines Kreuzes für das Gemeinschaftsgrab – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Herr Sander erläutert den Antrag des Bürger- und Heimatvereins. 
Der Bürger- und Heimatvereins beantragt das alte Grabkreuz von Dr. Karsten auf 

dem Gemeinschaftsgrab neben dem Mausoleum zu installieren. 
 
Bei zwei Enthaltungen einstimmig beschlossen. 

   
  
 
Zu Punkt 9 – Offener Bücherschrank (Telefonzelle), Beratung/Beschluss – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

OV Hammer erläutert, dass OV Matthias für Oberwinter zwei Bücherschränke ge-
nehmigt bekommen hat. Da Herr Matthias 3 Telefonzellen bestellen konnte, hat 

Oberwinter nun eine Telefonzelle zu viel. Herr Matthias hat nun OV Hammer angebo-
ten, diese eine Telefonzelle an Kripp abzugeben. Darüber hinaus hat sich Frau Jüris, 

der Pfarrbücherei in Kripp, bereit erklärt diese zu bewirtschaften bzw. zu bestücken. 
 
Nach kurzer Diskussion ergehen folgende Beschlüsse: 

 
1. Es soll die Telefonzelle übernommen werden und als offener Bücherschrank 

in Kripp installiert werden. 
 
Einstimmig beschlossen. 

 
2. Der offene Bücherschrank soll an der Buswartehalle Mittelstraße aufgestellt 

werden, wobei der genaue Standort noch bestimmt werden soll. 
 

Einstimmig beschlossen. 
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Zu Punkt 10 – Beschlusskontrolle, Beratung – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Frau Doemen bringt folgende Punkte vor: 
 

- Bei der Einwohnerfragestunde hatte Harry Sander angeregt, die Parkzeiten 

am Friedhofsparkplatz von Montag bis Sonntag generell auf 1 Stunde zu be-
schränken. Es wird um Beantwortung der Anfrage gebeten. 

 
- Herr Fröhlich hatte um Abhilfe der Wurzelschäden im Bereich Wendehammer 

am Balthasar Kreuz gebeten. Es wird um Stellungnahme der Verwaltung ge-

beten. 
 

- Verkehrssituation Mittelstraße wurde ebenfalls angefragt.  
OV Hammer erklärte, dass der Auftrag für die Markierungsarbeiten bereits 
vergeben sei, es jedoch aufgrund des Wetters noch zu Verzögerungen 

kommt. Mit den Markierungsarbeiten soll dann ebenfalls der neue Fußgänger-
überweg in der Mittelstraße aufgezeichnet werden. 

 
- Auf dem Spielplatz im Batterieweg sollten zwei Spielgeräte angeschafft und 

aufgestellt werden.  

OV Hammer teilt hierzu mit, dass ihm Kataloge vorliegen und man sich bezüg-
lich der Auswahl der Geräte treffen müsste. 
 

- E-Bike-Ladestationen sollten angeschafft und aufgestellt werden.  
OV Hammer erklärt, dass diese bereits auf dem Bauhof stehen und man aus 

Angst vor dem Hochwasser noch keine Aufstellung vorgenommen hat. 
 

- Für den Spielplatz Badenacker wurde nach schattenspendenden Bäumen ge-

fragt. Um Mitteilung des Sachstandes wird gebeten. 
 

- Es wird nochmal der Sachstand bezüglich des Lückenschlusses der Hoch-
wasserleitwand angefragt. 

 

- Am Spielplatz Lange Fuhr wird zu schnell gefahren. Dort sollte sich die Ord-
nungsverwaltung der Sache annehmen. Auch hier wird der Sachstand ange-

fragt. 
 

- Die Zäune im Neubaugebiet Lange Fuhr wurden sehr hoch gebaut. Es wurde 

angefragt, ob die Feuerwehr dies prüfen kann. Auch hier wird eine Sach-
standmitteilung erbeten. 

Dies wurde in der Zwischenzeit von der Feuerwehr überprüft und für in Ors-
nung befunden. 
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Herr Dargel fragt nach dem Sachstand Spielplatz Am Maar.  
Frau Doemen teilt mit, dass es im nächsten Bauausschuss beraten wird. Es wird 
noch auf Preise und Angebote gewartet. Es ist damit zu rechnen, dass es sich noch 

bis April hinziehen wird. 
  

  
 
Zu Punkt 11 – Mitteilungen – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Es liegen keine Mitteilungen vor. 
   
  

 
Zu Punkt 12 – Anfragen – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Weitere Anfragen liegen nicht vor. 

 
 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:07 Uhr. 

 
Remagen, den 20.05.2019     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 

 
Heinz-Peter Hammer Björn Schröder  
Ortsvorsteher  
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